

Bündnis 90/DIE GRÜNEN Fraktion im BA 14

Geschäftsstelle für den Bezirksausschuss 14 Friedenstraße 40

81660 München

Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN Bezirksausschuss 14 Berg am Laim

Alexandra Nürnberger Manuel Weiß

Fraktionssprecher*innen

Brigitte Schulz Hubert Kragler Barbara Reichart Hannelore Mayr

ba14-fraktion@gruene-bergamlaim-trudering-riem.de https://gruene-bergamlaim-trudering-riem.de Berg am Laim, den 11.09.2022

Antrag: Zwei-Richtungsradweg auf dem Schatzbogen (Westseite)

Der Bezirksausschuss möge beschließen, dass folgender Zweirichtungsradweg baulich auf ganzer Länge eingerichtet wird: Auf der Westseite der Straße "Am Schatzbogen" zwischen Kreillerstraße und Halfinger Straße und weiter über die Schatzbogenbrücke zur Heltauer Straße.

Begründung

An der Kreuzung Kreillerstraße/Schatzbogen sowie Schatzbogen/Halfinger Straße gibt es für Radfahrer*innen, die von Süden bzw. Osten kommen, keine befriedigende bzw. legale Möglichkeit, die Fahrradstraße Hansjakobstraße sowie den Verbindungsweg zwischen Hansjakobstraße und Truderinger Straße und weiter über die Schatzbogenbrücke die Heltauer Straße in Richtung Westen zu erreichen.

Der Verbindungsweg zwischen dem Wendehammer der Hansjakobstraße und Halfinger Straße ist ein reiner Fußweg, wird jedoch – sehr zum Missfallen der Anwohner*innen – regelmäßig von Radfahrenden benutzt.

Auch von der Hansjakobstraße kommend können Radfahrer*innen nur durch einen deutlichen Umweg über die Kreuzung Schatzbogen/Halfinger auf die Ostseite des Schatzbogens kommen, um legal auf die Brücke über die Bahnschienen Richtung Heltauer Straße zu kommen. Eine spätere Querung der Bahnschienen ist erst deutlich weiter in Trudering möglich.

Die Situation kann sehr gut mit dem Umbau des westlich gelegenen KFZ-Fahrstreifens auf der Brücke zu einem Radweg gelöst werden, wie vom BA 14 im Antrag (20-26 / B 01612) gefordert, gelöst werden. Falls dies jedoch nicht passiert, könnte ein Zweirichtungs-radweg auf dem recht breiten westlichen Trottoir für Abhilfe schaffen. Dieses ist von Fußgänger*innen nicht besonders frequentiert und sollte genug Platz bieten. Dafür muss jedoch der Gehweg baulich in einen Fuß- und Zweirichtungsradweg umgebaut werden.

Auch der Durchstich von der Hansjakobstraße zum Schatzbogen sollte etwas verbreitert werden, damit hier Radfahrer*innen und Fußgänger*innen auch unfallfrei aneinander vorbeikommen.

Zusätzlich muss die Einfahrt in die Hansjakobstraße deutlich markiert werden. Eine Weiterführung des Zweirichtungsradweges bis zur Heltauer Straße ist sinnvoll, um neben dem Radverkehr aus südlicher Richtung auch den Verkehr aus der Fahrradstraße Hansjakobstraße über die Gleise leiten zu können.



Abbildung 1: Rosa der vorgesehene Zweirichtungsradweg. Quelle: Geoportal München